
令和5年12月19日発行

佐世保市立山手小学校ＰＴＡ

　　　　　　会長　三枝　裕司

12月12日（火）に予定していました実行委員会について、審議事項が少ないことが見込まれたため、
開催を見送りまりました。そのため本号においては12月9日（土）に開催しました「クリーンアップ大作戦
2023」の活動について、また、現在執行部において進めています来年度以降の山手小学校PTA活動の
見直し内容について主に報告します。

　
会長より…

　
　いよいよ街なかもクリスマスを感じられる雰囲気一色となってまいりました。クリスマスが終わるとあっと
いう間に新しい年を迎えることとなります。公私ともに色々と多忙な時期となり、こどもたちを含め私たち
大人もしっかりと体調管理に努め、皆さんの家庭で幸せにあふれた年末年始を迎えることができることを
お祈りいたします。今年も一年お世話になりました、良いお年を！

校長先生より…

　早いもので今年も１２月になりました。保護者の皆様のご協力のおかげで、子供たちは２学期もここま
で楽しく学校生活を送ることができています。特に１１月１６，１７日には６年生の修学旅行がありました。
心配されていた感染症の流行もなく、４６名の子供たち全員が修学旅行に行くことができました。６年生
の子供たちにとっては、小学校生活最高の思い出を作ることができたのではないかと思っています。
　さて、２学期も残り数日となり、子供たちには自分の頑張りや成長したことを、生活面や学習面から振り
返りをさせ、今学期のまとめをしているところです。終業式には、子供たちに通知表を渡します。保護者
の皆様には、通知表をお子様と一緒に眺めながら今年の成長を共に喜んでいただければと思います。

　
次回開催日のお知らせ
２月１３日(火) １９：００～　図書室（日程が変更となる可能性がありますのでご注意ください）

※第１回目と最後の実行委員会以外は、負担軽減の為、役員間で交代して出席するなど皆さんで
　協力しながら、参加してください。

各学年・専門部、また各地区において、役員のみなさまの
ご尽力のもと、子どもたちの為に様々な活動が予定されています。
みなさまのあたたかいご支援・ご協力をお願いいたします。
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　　　　　　学校行事・PTA活動・予定

＜学校関係＞

1 授業参観・懇談会（低学年）　　　　　　 [12/18(月)、19(火)、21(木)　各教室]

2 2学期終業式　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　[12/22(金)]

3 冬季休業　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　[12/23(土)～1/8(月)]

4 3学期始業式　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　[1/9(火)]

＜市Ｐ連・ＰＴＡ関係＞

1 新1年生入学説明会　　　　　　　　　　　　　　　　 [2/2(金)　山手小学校]

　　学校行事・PTA活動・報告

1 佐世保市PTA連合会中部ブロック会長・校長会　　[11/16(木)19:00～　清水地区CC]

2 修学旅行（６年生）　　　　　　 　　　　　　 　[11/16(木)～17(金)　福岡方面]

3 第60回長崎県PTA研究大会雲仙大会 　　　　　　 　[11/18(土)13:00～　雲仙市内]

4 ふるさと環境学習（４年生）　　　　　　 　 ［11/22(水)海きらら 星きらり］

5 第63回佐世保市学校保健研究大会　　　　　　 ［12/2(土)14:00～　体育文化館］

6 2023山手小学校クリーンアップ大作戦　　　　　　　 　　[12/9(土)　各教室など]
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令和5年12月9日（土曜日）、例年寒さとの戦いの中での活動
が多かった「クリーンアップ大作戦」ですが、今年は比較的暖か
い中での活動となりました。

児童34名、学校職員12名、保護者23名、卒業生（高校生）1名
の総勢70名が作戦の決行にチャレンジしました。例年に比べる
と参加規模が縮小したため、活動エリアも限
定しましたが、それぞれ、やはり1年振りの本
格的な活動ということで、一筋縄ではいかない
チャレンジが予想されました。

今年も容赦なく子どもたちの日々の生活に
試練を与えた酷暑でしたが、各教室においては、その酷暑を和らげ子どもたちを守ってくれたエ
アコンや扇風機の清掃ミッションが決行されました。決行したのは、高い箇所も何のその、大人
の男性です。手際よくこなし、あっという間にミッションクリアです。

同じく教室では、普段活動をしている子どもたちを中心に、
普段できていなかった窓ガラスの磨き上げや、隅々に散りば

2



められたホコリを徹底的にふきあげるなど、夢中にこなすことにより、ミッションクリアです。

なお、ここで活躍を見せたのは大人の男性で、子どもたちでは絶対的に届くあろうことはない
照明器具のカバーの清掃のミッションを次々とクリアしていきました。

一方で共用空間に目を移すと、トイレや廊下では、子どもたちと大人の女性が一致団結して、
ミッションに取り組む姿がみられました。特に本館は築年数が長く、ややもするとよごれなのか
傷なのかわからないものもあったものの、丁寧に作業を進め、ミッションクリアです。

今年も、年の瀬の大変お忙しい中に活動にご参加いただきましたみなさま、改めて執行部一
同お礼申し上げます。皆様のご協力があってのＰＴＡ活動ですので、引き続きのご協力をよろし
くお願いします。

全国的に少子化、高齢化による社会課題が指摘される中、特に地方ではその課題が顕在化
してきていると言われています。山手小学校においても少子化の傾向は変わらず、家庭数の減
少が今後も見込まれています。

そこで、今年度からアフターコロナの時代に対応したより良いＰＴＡ活動への見直しを図るた
め、執行部を中心に検討を進めています。検討に際しては実行委員会メンバーの方に2回のア
ンケートにご協力いただくなど、課題や改善法についてご意見いただき、①実行委員会の開催
回数の見直し、②専門部活動の内容の見直しなど、一定の方向性をまとめました。正式には新
年度のＰＴＡ総会において提案・審議となってまいりますが、会員みなさまが参加しやすい、参
加したくなるような活動を目指していきますので、よろしくお願いします。

また、佐世保市ＰＴＡ連合会など、山手小ＰＴＡが関係する団体が主催する研修会などに参加
する際の旅費等の規定がありませんでしたので、２月の実行委員会に規定案を提案し、新年度
のＰＴＡ総会に提案・審議する予定です。
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